

# UN FESTIVAL INTERNATIONAL, À SAVEUR LOCALE



**CHRISTIAN LAVIGNE**  
Collaboration spéciale

Dans la foulée de l'énorme prise de conscience qui s'est développée à l'échelle de la planète, pour tout ce qui concerne l'environnement, les initiatives visant à diminuer notre empreinte écologique se multiplient à vitesse grand V.

La maxime : «Penser globalement, agir localement» a fait bien du chemin depuis les années soixante-dix. Aujourd'hui, on parle de plus en plus d'agriculture urbaine, de paniers de légumes bios, cultivés sur des petits lopins de terre et livrés par le producteur au consommateur, ou encore, d'autos électriques en partage, entre autres initiatives.

Tout cela dans la perspective de se recentrer sur les vraies valeurs. Grosse maison, pleine de pièces rarement utilisées, avec grosse hypothèque et gros compte de taxes, grosse cylindrée, forte en émissions de gaz à effet de serre, avons-nous vraiment besoin de tout cela?

## LA PHILOSOPHIE DU MOUVEMENT DES MINI-MAISONS

Ce mouvement, qui essaime partout dans les pays développés, est fondé sur plusieurs thèmes très en vogue, dont, l'accessibilité à la propriété, la simplicité volontaire, le développement écoresponsable, le choix d'un mode de vie autonome, et la revitalisation des régions, entre autres.

## POUR ÊTRE BIEN INFORMÉ, C'EST À LANTIER QU'IL FAUT ALLER

Pionnière dans le domaine au Québec, la ville de Lantier a créé un P3D (Projet de développement domiciliaire durable) joliment appelé Les Hameaux de la source.

C'est à cet endroit que se tiendra cette semaine, la 2<sup>e</sup> édition du Festival des mini-maisons, les 28, 29, 30 et 31 juillet, un incontournable pour tous les intéressés: acheteurs potentiels, propriétaires voulant raconter leur expérience, constructeurs ou fournisseurs de produits pour les mini-maisons, autoconstructeurs, écologistes et adeptes du développement durable.

Comme dans une grande visite libre en plein air, le terrain de Lantier accueillera donc près de 15 mini-maisons, neuves ou habitées, qu'il sera possible de visiter. Les propriétaires seront sur place pour partager leur réalité et leur vision.

De surcroît, plus d'une vingtaine de conférenciers se partageront un chapiteau, au cours des quatre jours, pour informer les curieux, comme les convertis!

MINI-MAISONS



TOP  
MODÈLE





5



6



7



8



9



10



4

## LE FESTIVAL DES MINI-MAISONS

Du 28 au 31 juillet 2016 de 10h à 18h  
387, chemin de la Source, Lantier  
(Laurentides, Québec)  
(par la route 329 nord, au nord de  
Sainte-Agathe-des-Monts)  
Prix d'entrée : 15 \$  
Promoteur : Habitat Multi Générations,  
une entreprise d'économie sociale  
Site Internet:  
[www.festivalminimaisons.quebec](http://www.festivalminimaisons.quebec)

### Thèmes des conférences

- Agriculture urbaine
- Projet d'autoconstruction de maisons
- Expérience de vie dans les mini-maisons
- Approche en matière de revitalisation des régions, avec le maire de Lantier
- Polyculture
- Simplicité volontaire
- Autonomie financière
- Autonomie des femmes
- Design d'intérieur, et plus encore.

**1. et 2.** L'entreprise Ma Maison Logique, privilégie l'achat de produits locaux et l'efficacité énergétique. L'unité montréalaise, de 120 pc + mezzanine de 60 pc, est habitée confortablement par le couple propriétaire de l'entreprise. [www.mamaisonlogique.com](http://www.mamaisonlogique.com) | **3. et 4.** Maisons Optimum fabrique 7 différents modèles de maison, de dimensions variées, à partir de conteneurs recyclés. Technologie de l'eau chaude sur demande (électricité ou propane), isolation au-delà des standards, toit vert de type extensif, tout est mis en œuvre pour livrer une maison abordable, confortable, et écoresponsable. [www.maisonsoptimum.com](http://www.maisonsoptimum.com) | **5. à 7.** Habitations MicroÉvolution a été la première compagnie à se spécialiser dans les micro-maisons sur roues au Québec en 2014. Spécialisée dans l'assistance à l'autoconstruction en fournissant des formations, des remorques (acier galvanisé et aluminium) et des plans de construction abordables, sa mission est fondée sur le simple fait que la main-d'œuvre représente à peu près 50 % du budget d'une construction. [www.habitationsmicro.com](http://www.habitationsmicro.com) | **8. et 9.** La maison Lumbec construit des maisons sur mesure, selon les besoins du client, en portant une attention particulière à l'utilisation de chaque centimètre d'espace. Le mobilier intégré est conçu par un designer, en fonction des besoins de la personne qui commande le projet. Montréal, une maison de 24 pieds de longueur, montée sur roues. [www.tinyhouselumbec.com](http://www.tinyhouselumbec.com) | **10.** Plus d'une vingtaine de conférenciers seront sur place au cours des quatre jours pour informer les curieux, comme les convertis, sous un chapiteau. PHOTOS COURTOISIE

